

Réunion avec invitation des représentants des départements pour le championnat par équipes.

Présents : Corinne STOFFEL, Françoise LAPICQUE, Yohan DECLOMESNIL, Jean-Marie DEPARDIEU, Jean-Emmanuel LEGRY, Jean-Claude LIEBON, René PARIS, Vincent BLANCHARD, Catherine BARBIER-CARPENTIER, Matthieu MICHEL

Pour les départements : Jean-Claude LIEBON (10), Jean-Marie DEPARDIEU (54), Stéphane LAMIRAND (57), Sandrine BRES (67), Jean-François NUSSBAUM (68), Éric MATHIS (88)

Excusés : Pierre BLANCHARD, Jean-Claude D'ACCRISIO, David DEMOUSTIER, Franck GERMAIN, Cédric KLOTZ, Claude OPPEL, Patrick SOILOT, Emmanuel BARCELO (51), Catherine GERMAIN (55)

Absents : Comité des Ardennes, Comité de la Haute-Marne

Championnat par équipes 2018-2019 et transition

Suite à la réponse initialement positive de 8 départements, le championnat régional et territorial a été envisagé sur l'ensemble de la région, sauf en Marne et Ardennes ; depuis, retrait de la Haute Marne et questionnement de l'Aube, qui se retrouve isolée, mais souhaite intégrer le dispositif.

Lecture du courrier émanant de 26 clubs des Ardennes interrogeant sur le devenir du championnat et en particulier sur le niveau d'accèsion des départements non participant au déploiement territorial, courrier envoyé par R Adam (Bazeilles) au président de la LGETT, et relayé sur la page Facebook de son club. Lecture de la réponse de Pierre BLANCHARD, rappelant que la décision n'a pas encore été prise, et que pour le moment il ne s'agit que de propositions faites par la Commission sportive et les représentants des départements présents aux réunions de préparation.

Bilan actuel

Peu de litiges, sauf quelques sanctions « automatiques ».

Cartons : pour les feuilles de rencontre remontées par GIRPE, l'intégration des cartons est automatique dans SPID : une notification sera faite pour les joueurs ayant accumulé plusieurs cartons pour rappel des conséquences du cumul.

Gestion à la fin de phase 1 des montées descentes par « territoire » des anciennes ligues sans problème. Règlement sportif voté par le conseil de ligue pour préparer la fin de saison et les divisions de la première phase de la prochaine saison.

Constitution des divisions pour la phase 1 de 2018-2019

Principe

Pour la transition, le principe est de placer les équipes selon leur devenir dans la division à l'issue de la phase, en conservant une marge de manœuvre dans les montées descentes, en proposant :

- la montée du premier de chaque poule au minimum ;
- pas de descente systématique du dernier de chaque poule

Dans toutes les divisions, pour les montées supplémentaires, ordre AL > LO > CH, et descentes supplémentaires dans l'ordre inverse (selon les classements moyens des divisions)

Projet de constitution

Pour les 4 premières divisions actuellement régionales : une montée par poule dans toutes les divisions, + 2 montées depuis la R2 territoire AL vers la R1.

Vers la future Régionale division 3, les montées seront : 1 par poule de R4 territoire LO ; 1 de 1°D-08 ; 1 de 1°D-10 ; 1 de 1°D-51 ; 1 de 1°D-52 ; 2 de 1°D-67 ; 1 de 1°D-68

Vers la R4 actuelle du territoire LO, les montées seront : 2 de 1°D-54 ; 1 de 1°D-55 ; 2 de 1°D-57 ; 2 de 1°D-88.

La constitution de la future Régionale division 5 est envisagée avec des nombres d'équipes attribués au territoire LO et aux départements issus des deux autres territoires, sur la base du classement moyen des joueurs participant au championnat par équipes.

Pour les niveaux 5 (autres territoires), 6, 7 et 8 : montées- descentes habituelles des départements

La simulation des montées et descentes, sur la base de 4 montées vers la prénationale de zone et de 6 descentes, a été réalisée et montre la faisabilité de la démarche. Ce projet est validé à l'unanimité des présents.

Organisation

Proposition de date limite pour les inscriptions d'équipes : 18 juin, sauf dernière division, compléments possibles jusque début septembre.

Constitution des poules : réunion de la commission sportive avec les responsables départementaux participant au projet, le samedi 7 juillet à 9h, avec une préparation préalable des premières divisions, et à l'aide de cartes des clubs participant, préparées pour chaque division.

Propositions pour le futur championnat

Pour compléter les propositions de la réunion commune de septembre 2017 :

- ✓ **Nom des divisions** : Elite Grand Est pour la première puis Grand Est 1 à 7 (GE1 à GE7)
- ✓ **Montées** : une minimum ; pour assurer un brassage plus intéressant, proposition de montées supplémentaires : 3 deuxièmes de GE2, 6 de GE3 et de GE4, 10 de GE5, 12 de GE6 vers GE5 (+ 5 des CD ne participant pas à la réforme) ; depuis la GE7, un tiers des 2èmes, arrondi à l'entier supérieur, selon le nombre de poules.
- ✓ **Descentes** : descente du dernier et selon les descentes des niveaux supérieurs.
- ✓ **Intégration des niveaux départementaux du 08, 51 et 52** : il sera proposé que les montants intègrent le niveau 6 (GE5) : 5 équipes.
- ✓ **Répartition géographique** : les poules seront constituées de façon géographique selon les engagements dans chaque division, sans délimitation préalable de territoires
- ✓ **Classements minimum** : 1100 en ER, 900 en R1 ; pas de minimum dans les autres divisions
- ✓ **Nombre de joueurs** : 4 joueurs par équipe, sauf GE7 : 3 joueurs par équipe
- ✓ **Equipe complète, nb d'absents** : obligatoirement complète en ER, un absent possible dans toutes les autres divisions, le joueur absent étant comptabilisé pour le brûlage

- ✓ **Obligation jeunes** : pour les trois premiers niveaux, obligation d'une équipe participant à un championnat jeune (de poussin à junior)
- ✓ **Obligation équipe « départementale »** : proposition de supprimer cette obligation pour les équipes régionales
- ✓ **Obligation JA** : nomination d'un JA pour les équipes jusqu'en R3.

Juge-arbitrage des rencontres : JA nommé par la CRA en ER, JA du club recevant pouvant être joueur, jusqu'en R3 ; pas d'obligation d'un JA diplômé à partir de R4

- ✓ **Arbitrage partagé** : dans toutes les divisions
- ✓ **Matériel** : balles plastiques obligatoires jusqu'en R4
- ✓ **Horaires des rencontres** :

. ER : samedi à 17 h

. R1 à R3 : au choix du club recevant : samedi 15h, samedi 17h, dimanche 9h30, dimanche 14h

.R4 : les choix précédents plus le vendredi 20h

. R5 à R7 : les choix précédents plus les autres soirs de la semaine à 20h : discussion pour définir si le choix est pour les lundi à vendredi précédant ou suivant le week-end ; à revoir pour le problème des affinitaires.

- ✓ **Envoi des feuilles de rencontre** : proposition de simplification : à tout niveau, envoi de la feuille bloquée par GIRPE ; si non utilisation de GIRPE, saisie des résultats et de la feuille de rencontre dans SPID ET envoi de la feuille de rencontre à la ligue.

Championnat féminin

Devant le constat de diminution importante du nombre d'équipes en championnat féminin régional, une demande à la sportive fédérale a été faite par la zone pour considérer l'échelon zone comme premier échelon : en attente d'un accord.

La possibilité d'organiser une compétition féminine déconnectée par la ligue est discutée : reste à l'imaginer.

Compétitions régionales de la saison : bilan actuel et évolutions

Critérium fédéral

1/ Féminines

Du fait de l'inscription de féminines en départemental, elles sont moins nombreuses en R1, sauf en territoire C ; questionnement pour l'an prochain : regrouper en 1 seul lieu ? sur le lieu le plus central d'une R2 masculine ?

Présentation d'une enquête à envoyer à toutes les féminines, et à remettre aux présentes lors du prochain tour de critérium

2/ Messieurs

Problème d'horaire en R1 messieurs du premier tour, ne s'est pas reproduit sur les tours suivants.

Observé des refus de participer en R1, voire en R2, en particulier sur le territoire A, et surtout en benjamins, où ceux-ci sont peu nombreux.

Présentation des statistiques à ce jour :

On peut constater pour les benjamins que la moitié des joueurs ont un classement inférieur 500, 70% ont moins de 520 points : pour ces joueurs souvent débutants, les déplacements sont considérés comme trop

importants. D'où la proposition de diminuer le nombre de joueurs en régionales 1 et 2 (12 en R1, 8 en R2 au premier tour). Proposition de montée dans la catégorie d'âge supérieure pour les joueurs de départementale.

Evolutions ? annonce d'une réunion fédérale avec les responsables de zones et de régions, à laquelle se rendront Corinne STOFFEL et Matthieu MICHEL.

Interclubs

Premier tour avec beaucoup d'équipes inscrites par rapport au nombre de tables disponibles.

Au deuxième tour, il a été demandé de limiter à 5 tours, donc de supprimer le classement après les poules de 6.

Pour l'an prochain, réfléchir à une autre formule :

. en 5 tours max

. permettant à toutes équipes, y compris inscrites en T2 de pouvoir se qualifier pour la finale

Si R1 et R2, possibilité de brassage des premiers de R2 dans le tableau de R1 ?

Championnat individuel corpo

A Chalons en Champagne : seulement 6 joueurs

Championnats individuels vétérans

Prévus initialement à Saint-Dié des Vosges, ils ont eu lieu en fait à Wissembourg et n'ont rassemblé que peu de joueurs

Comment redynamiser ces compétitions ?

Finales régionales par classements

Date limite d'organisation par les départementaux : ce week-end

Attribution du nombre de qualifiés par département dès réception des résultats et nombre de participants par région

Calendrier 2018-2019

Première ébauche impossible pour le moment, le calendrier fédéral n'étant pas publié.

Discussion sur la proposition d'étaler la première phase jusqu'au 20 janvier (avec un trou depuis début décembre) ; la deuxième phase reprenant 3 semaines plus tard pour s'achever deuxième quinzaine de mai : accueil peu favorable du délai de 3 semaines, laissant trop peu de temps pour s'organiser pour les niveaux inférieurs et pour convoquer des JA pour les niveaux nationaux.